



La vaccination débute lundi dans les cabinets médicaux pour les personnes de plus de 75 ans.

SACHA BITTEL

# Les aînés pourront se faire vacciner dès lundi

**PANDÉMIE** Les médecins valaisans vont commencer la vaccination Covid en cabinet dès le 11 janvier. Pour l'instant, seules les personnes souffrant d'une maladie chronique et les aînés peuvent s'y inscrire.

PAR JEAN-YVES.GABBUD@LENOUVELLISTE.CH

Le Valais, qui a reçu 9000 doses de vaccins, a démarré sa campagne de vaccination contre le coronavirus. Le planning de l'exercice a été présenté hier dans un communiqué de l'Etat du Valais.

## A L'HÔPITAL ET DANS LES EMS: C'EST EN COURS

Les premières doses reçues en Valais ont déjà été administrées aux patients des services gériatriques de l'Hôpital du Valais. Cette partie de la campagne a commencé le 28 décembre.

La vaccination dans les EMS a suivi dès le 4 janvier. Selon le Service de la santé publique, 1200 résidents auront été vaccinés à la fin de la semaine en cours, soit 35% des personnes concernées.

## DÈS LUNDI POUR LES PLUS DE 75 ANS

Dès le lundi 11 janvier, les médecins en cabinet commenceront à vacciner contre le Coronavirus les personnes de plus de 75 ans, ainsi

que les patients affectés par une maladie chronique susceptible d'augmenter les risques en cas de contamination.

Il est demandé de prendre rendez-vous par téléphone ou par mail auprès de son médecin. La liste des médecins effectuant cette vaccination est en ligne. Certains praticiens ne prennent que les patients ayant déjà un dossier chez eux.

## POUR LES 65-74 ANS

Si le Valais reçoit suffisamment de doses, la vaccination sera ouverte aux personnes entre 65 et 74 ans dès le mois de février. Ensuite, ce sera au tour des personnes prioritaires (personnel de santé, personne vivant avec quelqu'un à risque, etc.).

## DES CENTRES DE VACCINATION

Le Service de la santé publique annonce que des centres de vaccination seront ouverts à Brigue, Sion, Martigny et Collombey-Muraz. Leur capacité sera de

12000 vaccins par semaine. Cette ouverture devrait avoir lieu «dans la deuxième partie de janvier», en fonction du nombre de vaccins reçus en Valais et de la demande. Un système d'inscriptions sur internet sera mis en place. Pour l'instant, il n'est pas accessible.

## POUR LE RESTE DE LA POPULATION

Le reste de la population devra attendre «avril ou mai» pour se faire vacciner. A ce moment-là, il devrait aussi être possible de recevoir le vaccin en pharmacie, ainsi que chez son médecin ou dans un centre de vaccination.

Les jeunes de moins de 16 ans et les femmes enceintes ne pourront pas se faire vacciner, puisque le vaccin est déconseillé pour ces catégories. Les personnes ayant déjà contracté le coronavirus doivent attendre trois mois avant de se faire vacciner.

On rappellera que la vaccination est pratiquée sur une base volontaire et qu'elle est gratuite.

Victor Fournier: «A la fin de la semaine, 1300 vaccins auront été administrés»

Le point sur la situation avec Victor Fournier, chef du Service de la santé publique.

### Combien de vaccins ont-ils déjà été administrés en Valais?

A la fin de la semaine, nous en serons à environ 1300.

### Ce sont des personnes très âgées qui ont été vaccinées jusqu'ici. Avez-vous été confrontés à des effets secondaires?

Comme avec n'importe quel vaccin, il peut y avoir des épisodes de fièvre. Par contre, il n'y a pas eu d'éléments particuliers.

### Les personnes vaccinées sont-elles surveillées après l'injection?

L'Office fédéral de la santé publique demande une surveillance entre 15 et 30 minutes selon les personnes, pour pouvoir prendre en charge un éventuel choc anaphylactique, qui peut se produire avec un vaccin.

### Sait-on si ce vaccin est aussi efficace contre la nouvelle souche britannique?

Selon ce que nous disent les spécialistes, il devrait aussi être efficace contre cette souche. Maintenant, il n'est pas possible de savoir si l'efficacité sera de 95%, comme prévu, ou si le taux diminue avec ce variant.

### N'aurait-il pas fallu mieux anticiper et prévoir de vacciner plus vite? Pourquoi n'ouvrez-vous pas les centres de vaccination plus rapidement?

Nous sommes prêts. Nous avons prévu d'ouvrir les centres de vaccination le 18 janvier, mais nous allons reporter cette ouverture, parce que nous n'avons pas de vaccins à disposition. Nous ne pouvons rien y faire, puisque nous dépendons des livraisons qui nous sont faites par la Confédération (ndlr: au prorata de la population de chaque canton).

### Combien de doses avez-vous reçues jusqu'à maintenant?

Nous avons reçu 9000 doses, ce qui permet de vacciner 4500 personnes (ndlr: puisqu'il faut deux injections par personne). La semaine prochaine, nous devrions recevoir de quoi en vacciner 2000 autres.

### Le vaccin de Moderna, qui sera produit par la Lonza à Viège, devrait bientôt être autorisé en Suisse, puisque l'Union européenne a donné son feu vert. Est-ce que cela va accélérer les choses?

J'espère que nous recevrons les premiers vaccins de Moderna dans une dizaine de jours. Dès le feu vert de Swissmedic, le Valais devrait obtenir 8000 vaccins. Ils nous seront livrés, comme actuellement, par la pharmacie de l'armée.